



SÁBADO 29 DE ABRIL DE 2023

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS POLÍTICOS LOCALES

#### **APRUEBA IEEQ INFORMES FINANCIEROS DE ORGANIZACIONES CIUDADANAS**

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó los informes de ingresos y egresos del cuarto trimestre de 2022 de las organizaciones Movimiento Laborista Querétaro A.C., Biodiversidad Querétaro A.C., y Razón y Participación A.C., que pretendían constituirse como partido político local; así como de la asociación Querétaro con Rumbo, A.C., que presentó la solicitud de registro correspondiente. El consejero Daniel Dorantes Guerra destacó la labor de la Unidad Técnica de Fiscalización del Instituto, que cumplió en tiempo y forma con sus obligaciones en la materia, lo que permitirá al Consejo General contar con elementos suficientes para determinar lo conducente. Por otra parte, el colegiado aprobó los Lineamientos del IEEQ para la realización de estudios de pertinencia y efectividad de las campañas de comunicación social de este organismo, conforme a lo previsto en la Ley General de Comunicación Social; además, se aprobaron modificaciones y adiciones al Reglamento Interior vinculadas con la citada Ley General, las sesiones remotas de los órganos colegiados del Instituto, entre otras. Al presentar su informe mensual de actividades, la Consejera Presidenta Grisel Muñiz Rodríguez subrayó los trabajos para la elaboración de la Iniciativa de Reforma a la Ley Electoral del Estado, así como la vinculación con el Instituto Nacional Electoral (INE), los organismos públicos locales electorales, la Red Nacional de Mujeres Defensoras de la Paridad en Todo, el Colegio de Abogadas y Abogados Litigantes de Querétaro A.C., entre otras instituciones y organizaciones de la sociedad. De igual manera, el Secretario Ejecutivo Juan Ulises Hernández Castro informó las acciones desarrolladas en materia de fiscalización, jurídica, educación cívica y la presentación de una controversia constitucional en contra del Decreto publicado en el Diario Oficial de la Federación el pasado 2 de marzo, por el que se reforma, adicionan y derogan diversas disposiciones en materia electoral. La sesión ordinaria contó con la participación de las consejeras Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda; los consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa, y las representaciones de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Eduardo Martínez Lugo del PRI, Jorge Alberto Llamas Blanco de MC, Perla Patricia Flores Suárez del PVEM y Emmanuel Zárate González de Morena. (EUQ 2)

<https://vozdelasierra.com.mx/aprueba-ieeq-informes-financieros-de-organizaciones-ciudadanas/>

<https://www.codigoqro.mx/local/2023/04/28/aprueba-ieeq-informes-financieros-de-organizaciones-ciudadanas/>

<https://www.expressmetropolitano.com.mx/aprueba-ieeq-informes-financieros-de-organizaciones-ciudadanas/>

### REFORMA ELECTORAL

#### **REFORMA ELECTORAL EN QUERÉTARO IMPULSA LIDERAZGO FEMENINO**

El Consejo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó un proyecto de reforma a la Ley Electoral del Estado de Querétaro, que destaca que las mujeres encabezen las fórmulas para buscar las alcaldías de los municipios más importantes de la entidad. La iniciativa reconoce y fortalece los derechos políticos de las mujeres y será turnada a la Legislatura del estado para su estudio y posterior votación en el pleno. De ser aprobada la reforma, las mujeres tendrían acceso al 50% de las curules en la Cámara y ocho de los 16 municipios, siendo las encargadas de encabezar los de mayor peso electoral, como la capital queretana. Además, la propuesta del IEEQ contempla otros temas de relevancia, como la adopción de un criterio poblacional en materia de paridad, la incorporación de nuevos requisitos de elegibilidad y el incremento del financiamiento público para impulsar el liderazgo político de las mujeres.

<https://ciudadypoder.mx/lo-mas-reciente/reforma-electoral-en-queretaro-impulsa-liderazgo-femenino/>

SÁBADO 29 DE ABRIL DE 2023

## **A MÁS TARDAR EN AGOSTO SE DEBE DE APROBAR LA REFORMA ELECTORAL: SELENE SALAZAR**

Por Manuel Alberto Córdoba Rivera

La presidenta de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales, Selene Salazar mencionó que la Reforma Electoral debe ser equitativa, integral, justa y responsable, además que debe ser aprobada en el Congreso local a más tardar el mes de agosto para que sea aplicada en las próximas elecciones. Dentro de los aspectos que destacó en esta propuesta, que ya fue aprobada en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), fue el de paridad de género, el cual obligaría a los partidos políticos a postular a 3 mujeres dentro de los 6 municipios con mayor cantidad de votantes; y el registro en línea de los candidatos. “Yo considero una propuesta que técnicamente es muy viable, que la verdad reconozco mucho, para mí de las cosas que reconozco es el tema del criterio poblacional, en el tema de la paridad, que sean 3 municipios ahora encabezados por mujeres de los 6 municipios más poblados” destacó Selene Salazar. Aseguró que se encuentran a la espera de que esta iniciativa llegue a Oficialía de Partes en la Legislatura local, y agregó que esta propuesta fue muy dialogada previamente con los partidos políticos. Respecto a la integración de la cuota para la comunidad LGTB+ en esta reforma electoral, dicha acción será determinada por la Legislatura local, y mencionó que no se han reunido los diputados locales para hablar de este tema. Cabe señalar que las acciones afirmativas para grupos de atención prioritaria en esta reforma serán competencia del Congreso local. Concluyó que se tendrá que hacer un análisis de esta modificación a la norma electoral para determinar las acciones a realizar por parte de los diputados locales.

<https://codiceinformativo.com/2023/04/a-mas-tardar-en-agosto-se-debe-de-aprobar-la-reforma-electoral-selene-salazar/>

## **EN EL CONGRESO DE QUERÉTARO PROYECTO DE REFORMA ELECTORAL**

Graciela Juárez Montes, diputada presidenta de la Mesa Directiva del Congreso local, indicó que ya está en el Congreso la propuesta de reforma a la ley electoral del estado. Recibió una llamada el jueves 27 de abril de la presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en la cual le informó que justo ese día aprobó el concejo general del instituto la propuesta y que sería entregado al Congreso local. Tiene conocimiento de que ya se recibió la propuesta en el Congreso, en Oficialía de Partes. Indicó que se tendrá una ceremonia oficial para recibir la propuesta de reforma del IEEQ. Adelantó que se tendrá una reunión con el IEEQ y la Junta de Coordinación Política, en ella se espera realizar el primer diálogo de una serie de reuniones que, espera, se realicen en mesas de trabajo.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/en-el-congreso-de-queretaro-proyecto-de-reforma-electoral/>

## **LEGISLATURA LOCAL YA RECIBIÓ PROYECTO DE REFORMA ELECTORAL**

El IEEQ ya ingresó, de manera formal, el proyecto de reforma electoral local confirmó la presidenta de la Mesa Directiva, Graciela Juárez, quien precisó que será turnada a comisión para comenzar su análisis. (Fórmula Noticias)

## **SALTA LA REFORMA DE IEEQ A GRUPOS PRIORITARIOS**

Por Maritza Navarro

La propuesta de reforma electoral local, en la que se trabajó durante más de dos años, fue aprobada por el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ); La votación tuvo reservas por parte de algunos ministerios cuando lamentaron la exclusión de reglas para garantizar el acceso a los consejos a miembros de grupos prioritarios o vulnerables. Durante el debate de la sesión extraordinaria, el consejero Daniel Dorantes Guerra emitió argumentos técnicos y jurídicos para afirmar que la IEEQ tiene facultades para establecer normas que garanticen la inclusión política, de modo que se garanticen las personas adultas mayores, jóvenes, personas con discapacidad y personas de la comunidad LGBTI+. un espacio en el Congreso local. Esto es para que el trabajo legislativo refleje los intereses de los llamados grupos vulnerables o minoritarios. Aunque estuvo de acuerdo con el resto de la reforma, votó en contra de la propuesta general con un voto particular; mientras que la consejera Karla Isabel Olvera Morena votó a favor con voto concurrente, al considerar que la nueva legislación debería haber garantizado el acceso a los grupos antes mencionados a fin de garantizar una participación más activa en la vida democrática y política del estado.

SÁBADO 29 DE ABRIL DE 2023

**ELECCIONES EN NOVIEMBRE.** La nueva legislación, que deberá ser sometida a la aprobación del Congreso local, propone iniciar el proceso electoral 2023-3024 en la tercera semana de noviembre. La presidenta del Consejo, Grisela Muñiz Rodríguez, dijo que la reforma contempla cambios en 31 temas como el Sistema Estatal de Registro en Línea de candidaturas, la adopción de un criterio poblacional en términos de paridad, el aumento del financiamiento público para promover liderazgos políticos de mujeres, la incorporación de nuevos requisitos de elegibilidad y el voto de las personas en prisión preventiva. “A la Asamblea Legislativa le reiteramos nuestra disposición de acompañar técnica y respetuosamente el proceso que deberá iniciar; en el entendimiento de este Consejo General que la cooperación siempre dará mejores resultados para los ciudadanos y nuestra democracia”, indicó el presidente (sic).

<https://news.eseuro.com/local/amp/1602220>

## INFORMACIÓN ELECTORAL

### INE HABILITARÁ MÁS CASILLAS

Por Rosalía Nieves

Más casillas extraordinarias, prevé instalar el INE, en los municipios de San Juan del Río y Amealco, demarcaciones en donde se busca generar las condiciones adecuadas para el fácil acceso al voto. Dio a conocer el vocal ejecutivo del organismo en el municipio, **Luis Lagunes**, quien especificó que las casillas extraordinarias atienden a aquellos habitantes que, por sus condiciones geográficas, de infraestructura o socioculturales, tienen complicaciones para ubicar algún sitio de votación. (ESSJR 2)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### “CHEPE” GUERRERO SE DESTAPA A CORREGIDORA

“Sí tengo interés de contender por la presidencia municipal de Corregidora por el PAN en 2024, pero la decisión no depende de mí, sino del gobernador”, confesó Josué Guerrero. En entrevista en “Pedro y los Lobos” de Radar News 107.5 con Pedro Pablo Tejada y Mario León Leyva, el secretario particular de Mauricio Kuri recordó que en 2018 fue presidente municipal interino de Corregidora, tras ser aprobada la licencia del alcalde para contender por el Senado. “Ahí (la candidatura en Corregidora) va a ser lo que diga el gobernador; hay interés, por supuesto me encantaría, lo he dicho en algunos foros, a mí me encantaría volver a repetir la que ha sido, hasta hoy, mi responsabilidad personal más grande”, enfatizó. “Chepe” Guerrero indicó que Corregidora tiene varios retos, principalmente por la colindancia que tiene con Guanajuato, en seguridad, atracción de inversiones y calidad de vida; sin embargo, destacó que cuenta con cualidades en materia turística y económica. Asimismo, reconoció el trabajo que ha realizado el alcalde Roberto Sosa Pichardo, por ejemplo en el tema turístico. “Corregidora va a tener siempre retos importantes, la colindancia que tenemos con el vecino estado que es complicado. Que siga llegando empresa, que se puedan seguir abriendo negocios, que haya oportunidades para seguir creciendo. Corregidora es el municipio más pequeño en territorio, pero también es el más densamente poblado, el ingreso más alto per cápita del estado”, expresó. Asimismo, relató que en el interinato fue el alcalde más joven que ha tenido el municipio, con 26 años, y reiteró su interés por gobernar nuevamente la demarcación en que estuvo al frente más de 6 meses. Con este destape “Chepe” Guerrero dijo estar a la espera de que Acción Nacional defina el método de elección de candidaturas para los municipios y enfatizó que lo peor que podría pasarle al PAN es fragmentarse, de cara al arranque del proceso. El partido no ha definido el método, hay que ser muy claros en que el partido tiene su normativa, sus procedimientos de selección de candidatos y los órganos del partido decidirán cuál es el que aplica para cada municipio, distrito, para cada posición que se vaya a elegir”, apuntó. Refirió que en los últimos ejercicios se han impulsado las mesas de negociación política entre quienes han levantado la mano por contender por la misma candidatura, y destacó que en éstas se pondera el posicionamiento y trabajo exterior, más allá de grupos o corrientes políticas. “Los últimos ejercicios de elecciones internas dejaban muy dañada a la militancia y al partido, había una polarización tremenda, había una situación en la que el que ganaba la interna ganaba todo, el que perdía lo perdía todo, y había poco espacio para el diálogo y la conciliación, creo que eso el PAN lo entendió desde 2009, 2015”, subrayó. En la

**Coordinación de Comunicación Social 3**



**SÁBADO 29 DE ABRIL DE 2023**

entrevista en “Pedro y los Lobos”, Guerrero Trápala destacó la organización de las jornadas “Aquí Contigo” en los 18 municipios de Querétaro que se realizan de forma semanal y cuyo objetivo es acercar servicios de todas las secretarías a la ciudadanía. Detalló que, hasta ahora, se han realizado dos jornadas en Corregidora, una en Jalpan de Serra, otra en San Joaquín, una en Ezequiel Montes, dos en San Juan del Río, dos en Querétaro y dos en El Marqués. (DQ 5)

### **PRI**

#### **ALITO: SIN INJERENCIAS, EL PRI DEFINIRÁ A CANDIDATOS**

El PRI decidirá sin injerencias a sus candidatos, declaró el presidente nacional del partido, Alejandro Moreno, al hablar de la posibilidad de que las candidaturas las defina el gobernador Mauricio Kuri. También llamó pendenciero al panista, cuando se le preguntó por el video que emitió el mandatario estatal en el que criticaba las decisiones del PRI nacional. (EUQ 3, AM 4)

#### **MARÍA VE HACIA EL SENADO**

María Alemán, regidora del PRI, dio a conocer su interés de contender por el Senado de la República por el Revolucionario Institucional en el 2024. Subrayó que, de cara al arranque del proceso, se deben construir puentes de comunicación para construir proyectos que sean opciones reales para la ciudadanía. (DQ 4)

#### **"NOS ESTAMOS PREPARANDO PARA EL 2024", ARREDONDO**

"No dudamos de nuestra capacidad ni mucho menos cedemos ante la adversidad, porque algo que tenemos en el PRI es que sabemos trabajar, pero, sobre todo, sabemos gobernar", aseguró Abigail Arredondo, presidenta estatal del PRI. (EUQ 3)

## **NOTAS PRINCIPALES**

#### **DQ: “CHEPE” GUERRERO SE DESTAPA A CORREGIDORA**

Confiesa interés por volver al municipio más pequeño, pero el más densamente poblado. (DQ principal)

#### **N: CAMBIO DE PARADIGMA**

Marco del Prete tomó protesta al consejo del CIMEQ (N principal)

#### **AM: PIDEN DISCUTIR SOBRE JORNADA LABORAL EN PARLAMENTO ABIERTO.**

Canacindra propuso el formato de parlamento abierto para discutir la reducción del horario laboral, pues muchas empresas se encuentran en recuperación (AM principal)

#### **EUQ: CARTERA DE INVERSIÓN DEL ESTADO LLEGA A LOS 9 MMDD**

El recurso es destinado a proyectos para instalar Centros de Datos en los próximos 10 años, informó la Secretaría de Desarrollo Sustentable (EUQ principal)

## **PODER EJECUTIVO**

#### **SEDIF Y EMPRESAS MULTINACIONALES FESTEJAN A LAS Y LOS NIÑOS DE LOS CAS**

El Sistema Estatal DIF Querétaro, Kellogg, HEB y Lala, unieron esfuerzos para celebrar a 300 niñas y niños de cinco a 12 años de edad de los distintos Centros de Asistencia Social a través de actividades recreativas, donde destacó el show de payasos, pinta caritas, inflables y juegos interactivos. Al evento acudieron el director del DIF, Óscar Gómez, y el director de Asuntos Corporativos de Kellogg Latinoamérica, Roberto Vázquez. (N 7)

SÁBADO 29 DE ABRIL DE 2023

## **DESTACA SEDESU PARTICIPACIÓN DEL SECTOR INDUSTRIAL EN EL CRECIMIENTO DE LA ECONOMÍA LOCAL**

En representación del gobernador Mauricio Kuri, Marco del Prete, SEDESU, encabezó la toma de protesta a los integrantes del VI Consejo Directivo del Colegio de Ingenieros Mecánicos, Electricistas, Eléctricos y Profesionales Afines. (N 2)

## **PRESENTA SECTUR PROYECTO DE MUSEO NACIONAL DE LA GASTRONOMÍA MEXICANA A LÍDERES DEL SECTOR**

Adriana Vega, titular de la SECTUR, presentó el proyecto del Museo Nacional de Gastronomía Mexicana, ante líderes y presidentes de asociaciones del gremio gastronómico del estado. Durante esta exposición se contó con la presencia de la presidenta del Conservatorio de la Cultura Gastronómica Mexicana, Gloria López (...). (Fórmula Noticias)

## **LELÉ SIGUE LLAMANDO LA ATENCIÓN EN EU**

Al continuar con la gira de promoción cultural y turística de Querétaro, la muñeca Lelé estuvo presente en el Convention center de Denver, donde se realiza la Cities Summit of the Americas, evento que reúne a líderes de ciudades de todo el continente para debatir sobre los principales retos que enfrentan las grandes urbes. (EUQ 9, AM 5)

## **REALIZAN OBRAS PARA APOYAR A PRODUCTORES DE PEDRO ESCOBEDO**

La SEDEA arrancó con el Programa Institucional Emergente para la Capitalización de Usuarios Hidroagrícolas en el municipio de Pedro Escobedo, que consta de: la relocalización de un pozo profundo, la rehabilitación de tres sistemas electromecánicos, la tecnificación mediante entubamiento de dos redes interparcelarias y la rehabilitación de una estructura de desfogue. (Alerta Qro)

## **DEJAN IMPUESTOS VERDES 30 MDP**

Por Ceciclia Conde

En el primer cuatrimestre del año ya se han recaudado 30 mdp de los impuestos ambientales que se comenzaron a cobrar desde este año, apuntó el secretario de Finanzas, Gustavo Leal. (DQ 3)

## **COLOCAN EL CONCRETO A PUENTE SUBTERRÁNEO**

Por David Álvarez

Fue colocado el concreto en el puente subterráneo de avenida 5 de Febrero y avenida Zaragoza, como parte de los avances de esta magna obra previo a su apertura, este próximo lunes 1° de mayo, como señalaron autoridades estatales. Con la presencia del titular de la SDUOP, Fernando González, las operaciones continúan como parte del proceso de lo que será Paseo Cinco de Febrero. (DQ 2)

## **DESTACA QUERÉTARO A NIVEL NACIONAL POR SU SISTEMA ANTICORRUPCIÓN**

Benjamín Vargas, fiscal Especializado en el Combate a la Corrupción, rindió su sexto informe de actividades, en él sostuvo que la entidad logró posicionarse a nivel nacional por su esquema anticorrupción, esto tras ser evaluado por diferentes organizaciones civiles e internacionales, a eso se suma que la asociación World Justice Project, colocó a Querétaro en el primer lugar nacional en Ausencia de Corrupción, Derechos Fundamentales y Justicia Penal, análisis efectuado dentro del Índice de Estado de Derecho 2020-2021. (Fórmula Noticias)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **INAUGURAN EL PRIMER MERCADITO INTERCULTURAL E INCLUSIVO EN EL PODER LEGISLATIVO**

Como presidente de la Comisión de Atención de las Migraciones en la LX Legislatura del estado, el diputado Juan Jiménez, acompañado de las diputadas Graciela Juárez, presidenta de la Mesa Directiva; y Andrea Tovar; así como del diputado Antonio Zapata, inauguraron el Primer Mercadito Intercultural e Inclusivo, en la explanada del edificio del Poder Legislativo. (N 6, Querétaro 24-7)

SÁBADO 29 DE ABRIL DE 2023

## PODER JUDICIAL

### DEMANDAS POR PENSIÓN LLENAN SALA FAMILIAR

Alrededor del 85% de los expedientes que revisa la Sala Familiar del Tribunal Superior de Justicia son relacionados con pensiones alimenticias y en su mayoría son hombres, pero también hay mujeres denunciadas, informó la magistrada presidenta de la Sala, Maricela Sandoval. (DQ 5, N 4)

## MUNICIPIOS

### CELEBRA LUIS NAVA EL DÍA DE LA NIÑEZ EN EL PARQUE BICENTENARIO CON HIJAS E HIJOS DE TRABAJADORES SINDICALIZADOS.

El presidente municipal Luis Nava encabezó en el Parque Bicentenario la celebración por el Día de la Niñez que preparó la Secretaría de Administración en atención a las y los hijos de los trabajadores sindicalizados, donde destacó la importancia de fomentar su educación y desarrollo integral, para construir un futuro próspero en la ciudad que queremos. (N 3, AM 2, DQ 3)

### REANUDARÁN EL PROYECTO DE CICLOVÍA EN EL MARQUÉS

Por Diego González

Para fortalecer el tema de movilidad en el municipio de El Marqués, se reanudará la creación de una ciclovia en el tramo prolongación Constituyentes - Ecocentro; además de nuevas rutas en la colonia la Cañada, informó el alcalde de la municipalidad, Enrique Vega. (N 7)

### DETIENEN HUELGA DEL SUTSMSJR

Por Josefina Herrera

Tras el anuncio del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de San Juan del Río, que este próximo 1° de Mayo estallarían a huelga por incumplimiento de pagos en prestaciones y adeudos por parte de la Administración Pública, y luego de haberse llevado una audiencia este viernes, se determinó diferirla por dos semanas. El dirigente Gregorio López refirió que se atendió a una solicitud emitida por el magistrado presidente del Tribunal para parar la huelga; sin embargo, no ven que por parte del municipio una intención de cumplir con los compromisos que se tienen. (NSJR 3)

### CELEBRAN FUNDACIÓN DE AMEALCO DE BONFIL

Por Dolores Martínez

Durante las primeras horas de este viernes comenzaron los actos con motivo de la conmemoración del 485 aniversario de la fundación del municipio de Amealco de Bonfil. Así arrancó la feria tradicional que se llevará a cabo durante ocho días en los cuales avizoran una gran cantidad de personas de esta demarcación. (ESSJR 8)

## INFORMACIÓN GENERAL

### IMPARTE VOLUNTARIADO DEL IMSS QUERÉTARO TALLER DIRIGIDO A MUJERES QUE PADECIERON CÁNCER DE MAMA

Con el objetivo de dar seguimiento y acompañamiento al trabajo que realiza el voluntariado del IMSS en Querétaro, la Mesa Directiva Nacional acudió a esta representación para impartir el Taller de Prótesis de Mama "Soy Rosa IMSS", con la finalidad de brindarles a las derechohabientes seguridad y fortaleza después de haber cursado por un cáncer. (ESSJR 3)

### EN ESPERA 64 PERSONAS DE RECIBIR ÓRGANOS: UGALDE ZARAZÚA

Por Diego González

En lo que va del año, se tiene registro de 24 casos de procuración de órganos y tejidos para queretanos en el estado; sin embargo, son 64 las personas que aún están en espera de recibir alguna donación en Querétaro, informó Álvaro Ugalde, director del Centro Estatal de Trasplantes. (N 4)



SÁBADO 29 DE ABRIL DE 2023

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

**HONRAN A CASTREJÓN Y NAREDO.** Nos comentan que siempre sí se llevó a cabo, en el Museo Histórico de la Sierra Gorda, en Jalpan, el merecido homenaje a Manuel Naredo y Luis Castrejón por su incansable labor en la cultura en estos recientes 20 años. Nos cuentan que inicialmente había una negativa de la Secretaría de Cultura estatal para la realización de la actividad, esto de acuerdo con los organizadores, quienes lo consideraron como "majadería institucional". Lo importante, nos comentan, es que se reconoció la labor de los excolaboradores de esta dependencia, luego de que recibieron los aplausos en el recinto y no en el quiosco a donde se pretendía llevar el evento como plan B. **NAVA Y KURI REVISAN LAS ESTRATEGIAS DE MOVILIDAD DE 5 DE FEBRERO.** Nos cuentan que ayer muy temprano el gobernador Mauricio Kuri González recibió en La Casa de la Corregidora al edil capitalino, Luis Bernardo Nava Guerrero. Ambos hablaron de movilidad, tema que cotidianamente preocupa a los habitantes de la ciudad por el pesado tráfico que hay a diario. Revisaron, nos refieren, las estrategias de movilidad en distintos puntos de Paseo Cinco de Febrero, así como en zonas aledañas al tramo en construcción. Recordemos que el próximo lunes se abrirá un paso subterráneo de esta vialidad y el fin de semana se harán las pruebas correspondientes, con el fin de corregir cualquier falla. (EUQ 2)

### EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

**PENACHO.** Los mexicanos tienen que pagar la entrada al Museo de Etnología de Viena para ver el penacho de Moctezuma, porque nunca lo quisieron regresar... pues que no gasten o se van al Zócalo de la CDMX o a San Francisquito a ver a los Concheros. (N)

### USAN POLICÍAS ENTE INQUISIDOR

La FGE, a través de su vocería solicitó, amablemente a esta Casa Editorial, una réplica sobre una nota firmada por nuestro compañero Nicasio Mendoza, sobre un cadáver quemado que se presume habrían encontrado en Pedro Escobedo y lo desmienten. Hasta ahí las cosas entendibles y normales, porque un quemado en medio de un país como el que vivimos, con los índices de violencia en esa zona y con la muy escasa información que se nos proporciona, cuando se nos proporciona, es algo que lamentablemente es creíble, con o sin fuentes de información... bueno si le avientan bombas molotov a la pareja sentimental, como dudar que pudiera haber un quemado. Pero hay razón, la FGE asevera que no hubo cadáver y nosotros como medio informativo estamos obligados a creerles porque son la autoridad. ¿Nos equivocamos? ¿No hubo tal cadáver chamuscado?, la fuente consultada, regularmente bien informada ¿se equivocó también? y nos transmitió su especie no confirmada que publicamos y esto dio pie a que un ente desconocido inquisidor, del que ni la FGE tiene noción, pese a la policía cibernética; sin embargo, reconoce que ese medio "Acción Policial Querétaro", desmiente información de los medios de comunicación. Quede claro, dentro de nuestra línea editorial ya con 50 años de existencia, reconocemos que podemos equivocarnos, pero nunca engañar y que siempre hemos dado la cara y jamás reclamamos, aceptamos nuestros errores. Bueno, estos neo inquisidores nos exhibieron poniéndole el sello de falso en rojo a nuestra portada, como si todo fuera falso y no sólo una nota que resultó, para ellos, no cierta... ¿quieren más derecho de réplica? se los damos. Ustedes tienen la información, tienen la policía cibernética y de todas las especialidades y resulta que no conocen a alguien que sin autoridad aparente sí puede atacar a un medio, porque este es un ataque directo. Nuestros reporteros y fotógrafos llegan hasta el lugar, indagan buscan su información porque tanto las policías como las autoridades de fiscalía nos la niegan, pero si hay un error, lo claman, vociferan tratando de limpiar su imagen. No una, muchas veces les hemos solicitado un enlace, un monitor con quien confirmar la información y no lo tenemos, pero sí hay un inquisidor que además da clases de moral: "invitamos a los ciudadanos y a los medios de comunicación que se conduzcan de manera objetiva y veraz, para no caer en desinformación o pánico en la ciudadanía". ¿Quiénes son Acción Policial Querétaro? ¿Por qué la autoridad tolera un ente inquisidor dedicado a desprestigiar medios de comunicación, cuando la misma autoridad nos niega esa información? Aquí estamos. Damos la cara, no nos escondemos desde el maremágnum de las redes sociales. Nos equivocamos sí, pero no mentimos, no engañamos. (N)

SÁBADO 29 DE ABRIL DE 2023

PERIÓDICOS		
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>LJ:</b> LA JORNADA
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>P:</b> PUBLIMETRO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>R:</b> REFORMA